

Rentrée d'EELV : du pain sur la planche

Nos traditionnelles Journées d'été se sont tenues à Bordeaux du 21 au 23 août.

Comme à l'accoutumée, leur écho médiatique n'en a reflété qu'une faible part.

Pour les 4 adhérent-e-s des Hautes-Pyrénées qui y ont participé, ce fut l'occasion de croiser de nombreux adhérent-e-s et sympathisant-e-s (plus de 2000 participant-e-s) au cours d'assemblées plénières, de forums et d'ateliers très diverses preuves de la richesse humaine et intellectuelle de notre mouvement.

Il en ressort le sentiment d'une unité fondamentale de nos orientations et de notre projet.

4 thématiques vont structurer notre agenda pour l'année qui vient :

-La question climatique, avec la perspective de la conférence du Bourget en décembre 2015 (alias COP 21 : 21^e conférence des 190 pays signataires du traité de 1992 sur le changement climatique) qui doit réparer l'échec de celle de Copenhague en décembre 2009, en donnant une suite contraignante au traité de Kyoto de 1997.

-La réforme territoriale, avec la discussion de la 2^e loi sur les nouvelles compétences des régions, après celle déjà votée sur le nouveau découpage des régions.

-La transition énergétique, avec la discussion du projet de loi enfin élaboré par Ségolène Royal.

-La montée inexorable du FN et de ses idées europhobes, xénophobes et racistes.

Sur ces 4 points nous avons noté une très grande unité de vue au sein de notre mouvement.

Par contre, le débat est ouvert sur la question de notre rapport à la majorité présidentielle suite à notre sortie du gouvernement.

Ce débat, nous l'aurons et nous le trancherons à la lumière des 4 enjeux qui précèdent, et non, comme certains voudraient le croire, en fonction des plans de carrière des uns ou des autres de nos dirigeants et de l'agenda du président de la République.

Les termes du débat sont clairs : devons-nous nous cantonner à la constitution d'un "pôle de radicalité" à vocation majoritaire (ce fut la stratégie du Front de Gauche à son origine, on voit bien qu'elle a échoué), ou garder l'ambition de **construire une majorité de gouvernement basée sur un programme négocié ?**

Ce débat, nous l'avons déjà connu en 2002-2005, et nous avons fini par le trancher dans le second sens. Il nous semble qu'il sera plus vite et plus facilement tranché cette fois-ci, car le mouvement a mûri politiquement et les enjeux se sont durcis : nous n'avons plus le temps d'attendre que tout le monde soit d'accord avec nous sur tout. Il faut avancer.

La nouvelle situation provoquée par le gouvernement Valls 2, doit amener à rebattre les cartes au sein de la Gauche : nous ne renoncerons pas à mettre en avant nos priorités et notre projet pour **construire une alternative majoritaire : en résumé une sobriété volontaire basée sur des orientations sociales, écologiques et démocratiques qui s'oppose radicalement à la politique suivie, c'est-à-dire à l'austérité subie basée sur des orientations inégalitaires, productivistes et autoritaires.**

Henri LOURDOU, porte-parole Tarbes.

<http://lesverts65.over-blog.com>